

Compte rendu des journées scientifiques centre de formation des Psyen de Bordeaux Le 28 mai 2025

Les journées scientifiques annuelles du centre de formation des psychologues de l'éducation nationale se sont déroulées à Bordeaux Segalen, les 27 et 28 mai 2025. L'AFPEN était invitée le 28 mai pour les soutenances des stagiaires psychologues EN. Fanny Designe, vice-présidente Afpen était présente pour y représenter notre association. Cette année, Jean Pierre Bellier, Inspecteur général de l'éducation, des sports et de la recherche, professeur associé à l'université de Bordeaux fervent défenseur du statut des psychologues de l'éducation nationale était présent pour l'occasion.

Après une introduction de la journée par madame Lyda Lannegrand, directrice du centre de formation de Bordeaux, les 23 stagiaires psychologues EN, EDA et EDO mélangés, se sont succédé par groupes thématiques, afin de soutenir leur écrit professionnel réflexif sur le format très dynamique de 180 secondes. L'exercice, bien que périlleux, fut couronné de succès. Chaque série de présentation était suivie d'un temps de questionnement de la part du jury composé d'enseignants du centre de formation et de l'INSPE de Bordeaux, tuteur de mémoire, puis d'interventions complémentaires de la salle.

Les thèmes abordés étaient les suivants :

- Réflexion sur la démarche du Psyen auprès de l'enfant et de l'adolescent à l'école
- Le Psyen, la souffrance et le bien-être à l'école
- Le Psyen, les familles et la coéducation
- Le Psyen, les élèves à besoin éducatifs particuliers et l'inclusion scolaire
- Le Psyen et le travail en équipe
- Le Psyen, positionnement et éthique

Cette journée fut riche en échanges et réflexions. Nous remercions chaleureusement madame Lannegrand et Laurence Pineaud, coordinatrice pédagogique, pour cette invitation.



Pour l'Afpén, Fanny Designe